

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Herausgeber: Geographische Gesellschaft Bern
Band: 13 (1894)

Vereinsnachrichten: Rapport de gestion pour l'année 1894

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RAPPORT DE GESTION POUR L'ANNÉE 1894.

L'année dernière a été particulièrement calme pour notre société : elle ne présente rien de saillant, ni au point de vue de nos affaires intérieures, ni pour celles de l'Union des Sociétés suisses de géographie.

Une seule discussion, celle concernant les consuls de carrière, qui a eu lieu dans la séance du mois de décembre, rentre dans le domaine de l'Union. Le procès-verbal de cette délibération paraîtra dans le prochain fascicule de notre bulletin.

Le comité n'a subi aucune mutation. Il a tenu séance huit fois et a traité les affaires courantes et préparé les soirées mensuelles, ainsi que l'excursion à Berthoud.

Nous avons organisé plusieurs conférences publiques : M. Poin-sard a parlé sur le sujet « Curiosités géographiques » ; M. Fleiner, de Zurich, a raconté son voyage dans l'Amérique du Nord et l'ex-position de Chicago ; M. Haefliger a fait une causerie, à Berthoud, sur son voyage à la mer du Nord. En organisant une excursion à Berthoud, le comité désirait établir un contact avec nos membres externes ; malheureusement le premier essai n'a pas été couronné de succès, par suite de la faible participation des membres de la ville de Berne.

Les sujets suivants ont été traités dans les réunions mensuelles :

Les Indiens-Sioux ou Dacota, par le Dr. A. Muller ;

Extraits du journal du peintre Kurz, lus et expliqués par son neveu, le prof. Kurz (deux séances) ;

Le chemin de fer transandin, par le prof. Röthlisberger ;

De l'influence des variations climatériques sur les moissons, par le prof. Brückner.

L'astrolabe, par le prof. Graf ;

La question des consuls de carrière, rapporteurs : MM. Gobat, Oncken et Röthlisberger.

En outre, le secrétaire a fait, dans les séances de janvier, octobre et novembre, quelques communications sur les Sioux, le Tonkin et Venezuela.

La conférence de M. Muller sur les Sioux se trouve in extenso dans notre Bulletin n° XII.

La partie du journal du peintre bernois Kurz, qui a été lue dans la séance du mois de février, est publiée dans le premier fascicule du Bulletin n° XIII. Le second fascicule contiendra la suite, ainsi que l'intéressant travail de M. Röthlisberger sur le chemin de fer transandin ; en outre, le programme du congrès international de géographie qui se tiendra, à Londres, du 26 juillet au 3 août 1895.

Les séances mensuelles n'ont pas été aussi fréquentées que d'habitude ; l'auditoire n'a jamais dépassé le chiffre de cinquante membres.

Pas de changement dans l'état de nos membres honoraires ; deux nouveaux membres correspondants.

Nous avons perdu, par suite de décès, de départ et de démission, un assez grand nombre de membres ; les trois nouveaux membres actifs qui ont été reçus n'ont pas comblé les lacunes.

La mort nous a enlevé MM. Brunner, conseiller national, Frey, réviseur à la direction des télégraphes, Marcusen, conseiller d'Etat, Weissenbach, rentier, et Stämpfli, conseiller national. Sont décédés, en outre, au commencement de l'année 1895, MM. Rätz, médecin à Corgémont, de Wattenwyl de Rychigen et Eggli, conseiller d'Etat. Notre société conservera ces membres en bon souvenir.

La Société de géographie continue à toucher de l'Etat une subvention de fr. 500 ; nous en sommes d'autant plus reconnaissants au Conseil-exécutif que, par le fait, notre société est reconnue d'utilité publique.

Il résulte des comptes dressés par le caissier que la fortune de la société a diminué de fr. 546. 36. C'est la dernière trace du congrès international de 1891.

Espérons néanmoins que la nouvelle année marquera une étape de prospérité et d'accroissement, avec le bienveillant appui des autorités et le concours de tous les amis des sciences géographiques.

Berne, en février 1895.

Le président de la Société :
D^r GOBAT.